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 1 
ATA 5/2022. Ao vigésimo nono dia do mês de junho do ano de dois mil e vinte e dois, às 9h, reuniram-se, 2 
na Sala 117 da Faed, os conselheiros membros do CONCENTRO, sob a presidência do professor Celso 3 
João Carminati, Diretor Geral da FAED: a Diretora de Ensino de Graduação, prof.ª Julice Dias; O técnico 4 
Ronan Nocetti Tormena, Diretor de Administração em exercício durante as férias do técnico Guilherme de 5 
Medeiros; os Chefes de Departamentos, professores Ana Paula Nunes Chaves, do Departamento de 6 
Geografia; Mariléia Maria da Silva, do Departamento de Pedagogia; Caroline Jaques Cubas, do 7 
Departamento de História; e Divino Ignácio Ribeiro Júnior, do Departamento de Biblioteconomia; os 8 
representantes do corpo docente, professores Émerson César de Campos; Rosa Elisabete M. W. Martins; 9 
José Cláudio Morelli Matos; Jairo Valdati; e Adilson de Ângelo Lopes Francisco (suplente); a representante 10 
discente Gabriela Ventura Duarte; os representantes do corpo técnico, Fernando Coelho e Fernando 11 
Meira Júnior; e a secretária do Concentro. Tendo sido constatado que havia quórum, às 09h04m o 12 
presidente saudou a todos e deu início à reunião. 1 Discussão e aprovação da ata da Reunião anterior. 13 
Ata 4 - 4ª Ordinária - CONCENTRO 30-05-22. Em votação, aprovada por unanimidade. 2 Expedientes. 14 
2.1 Informes. Não houve informes. 2.2 Justificativas de ausência. i) O Diretor de Administração, 15 
Guilherme de Medeiros está em licença por férias; ii) o discente Filipe Albino Ferreira justificou a ausência 16 
por não estar em Florianópolis nesta semana. 2.3 Inclusões, exclusões e alterações na ordem da 17 
Pauta. A prof.ª Mariléia solicitou inclusão de pauta para 2 processos: 2.3.1 Processo UDESC 18 
00027215/2022. Assunto: Solicitação de Abertura de Concurso Público para o Curso de Pedagogia - 19 
Área: Educação: Ensino Aprendizagem e Currículo. Interessada: Prof.ª Mariléia Maria da Silva. Relator: 20 
Prof. José Cláudio Morelli Matos; e 2.3.2 Homologação [DEG] Processo UDESC 00027142/2022. 21 
Assunto: Solicitação de autorização para visita técnica disciplina de Estágio Supervisionado Obrigatório 22 
I. Interessada: Prof.ª Caroline Kern; e o prof. Émerson solicitou inclusão de pauta para o projeto novo de 23 
pesquisa da prof.ª Ademilde Silveira Sartori (Homologação – DPPG). Solicitações de inclusão aprovadas. 24 
3 Ordem do dia. 3.1 Processo UDESC 00021884/2022. Assunto: Solicitação de abertura de processo 25 
seletivo para a área de Geografia Humana - DGEO. Interessada: Prof.ª Renata R. Pozzo. Relatora: Prof.ª 26 
Mariléia Maria da Silva. A relatora apresentou parecer favorável à aprovação.  Em discussão, a prof.ª 27 
Mariléia disse ter ficado em dúvida se o seu parecer seria em relação ao parecer do prof. Jairo (instância 28 
anterior) ou em relação ao pedido de Processo Seletivo, por isso, montou o parecer e emitiu o voto com 29 
base em todo o processo. A prof.ª Rosa solicitou à relatora que deixasse bem clara a titulação mínima 30 
exigida, mestrado ou doutorado. A prof.ª Ana Chaves informou que a titulação mínima exigida era 31 
Mestrado ou Doutorado. A prof.ª Mariléia releu o voto. Em votação. Aprovado por unanimidade. 3.2 32 
Processo UDESC 00026531/2022. Assunto: PTIs Faed 2022-2. Interessada: Prof.ª Julice Dias. 33 
Relatora: Prof.ª Ana Paula Nunes Chaves. A relatora apresentou parecer favorável à aprovação. Em 34 
discussão, a prof.ª Julice agradeceu o relato cuidadoso da prof.ª Ana e reiterou que PTI é responsabilidade 35 
do docente e que o texto institucional é bastante claro ao determinar essa responsabilidade. Destacou 36 
ainda que o Centro é responsável pela organização e trâmites, mas que as Direções não responderão por 37 
eventuais incorreções no preenchimento.  A relatora compartilhou a situação delicada ao fazer o parecer, 38 
pela impossibilidade de conferir cada informação de cada professor, e ressaltou que a conferência, no 39 
âmbito das chefias, é desgastante e ocorre de forma recorrente, devido ao preenchimento inadequado 40 
por parte dos professores. Em votação, aprovado por unanimidade. 3.3 Processo UDESC 41 
00026826/2022. Assunto: Solicitação de abertura de Concurso Público para as áreas: Teoria da História, 42 
História e Historiografia Antiga e Medieval e Escritas e linguagens da História. Interessada: Prof.ª Caroline 43 
Jaques Cubas. Relatora: Prof.ª Geovana M. Lunardi Mendes. A relatora não estava presente. O processo 44 
foi transferido para o final da pauta, para aguardar a relatora. 3.4 Homologação. Documento UDESC 45 
00019599/2022. Assunto: Solicitação de Credenciamento Docente para a disciplina "História e Educação: 46 
da Constituição da Escola Moderna à Primeira República" (1ª Fase - Pedagogia; "História e Educação: da 47 
Escola Nova à Redemocratização da Sociedade Brasileira" (2ª Fase - Pedagogia); História e Ensino (4ª 48 
Fase - Pedagogia). Interessado: Prof. Gustavo Rugoni de Souza. A prof.ª Julice apresentou o processo. 49 
Homologado. 3.5 Homologação [DEX] Processo UDESC 00022782/2022.  Assunto: Projeto de 50 
extensão "BiblioTic", para ser submetido ao EDITAL Nº 02/2021 - UDESC - EXTENSÃO UNIVERSITÁRIA 51 
A QUALQUER TEMPO. Interessada: Prof.ª Vanessa Marie Salm. A prof.ª Rosa apresentou o processo. 52 
Homologado. 3.6 Homologação [DEX] Processo UDESC 00018511/2022. Assunto: Relatório do 53 
Programa de Extensão Edital PAEX08_2016. Interessada: Prof.ª Ademilde Silveira Sartori. A prof.ª Rosa 54 
apresentou o processo. Homologado. 3.7 Homologação [DEG] Processo UDESC 00023561/2022. 55 
Assunto: viagem de estudos para a disciplina de Geografia da População em 02/07/2022, com destino a 56 
Blumenau. Interessada: Prof.ª Daniela de Souza Onça. A prof.ª Julice apresentou o processo. 57 
Homologado. 3.8 Homologação [DPPG] Projeto de Pesquisa NOVO – NPP2015010004040. Título: 58 
Observatório de Educação Geográfica: formação e práticas pedagógicas. Interessada: Prof.ª Rosa 59 
Elisabete M. W. Martins. O prof. Émerson apresentou o processo. Homologado. 3.9 Homologação 60 
[DPPG] Processo SGPe nº 16.821/2022. Assunto: Candidatura ao Edital PROEVEN nº 01/2022. 61 
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Interessado: Prof. Lourival José Martins Filho. O prof. Émerson apresentou o processo. Homologado. 62 
3.10 Homologação [DPPG] Processo SGPe 17110/2022. Assunto: Candidatura ao Edital PROEVEN 63 
nº 01/2022. Interessada: Prof.ª Luciane Mulazani dos Santos. O prof. Émerson apresentou o processo. 64 
Homologado. 3.11 [Inclusão de Pauta] Homologação: Projeto de Pesquisa Novo – 65 
NPP2015010004052. Título: Competências Digitais dos Professores em Programas de Formação de 66 
Professores Universitários. Interessada: Prof.ª Ademilde Silveira Sartori. O prof. Émerson apresentou o 67 
processo e explicou o motivo da inclusão de pauta, para fechamento do PTI da prof.ª Ademilde. Informou 68 
que a DPPG fez aprovou o projeto em reunião extraordinária e que o parecer da prof.ª Ana Chaves, no 69 
processo dos PTIs, será mantido, pois o projeto novo permite alocar e substitui as 14h de pesquisa 70 
alocadas no PTI da prof.ª Ademilde. A prof.ª Mariléia registrou que o Departamento de Pedagogia fez 71 
diversas tentativas de resolver em tempo, sem sucesso. O prof. Émerson esclareceu que atuou apenas 72 
para resolver e registrou agradecimentos à prof.ª Mariléia e às técnicas Gislene Prim, Iara Ghizzo de 73 
Souza e Fernanda Medeiros; e agradeceu à Comissão de Pesquisa pela agilidade e competência, 74 
sobretudo do prof. Jairo. Em votação, aprovado por unanimidade. O prof. Celso solicitou mais atenção 75 
aos regramentos, para que os problemas que devem ser resolvidos pelas chefias dos departamentos não 76 
cheguem ao Concentro. Destacou que os problemas ocorrem com as mesmas pessoas e que se deve 77 
fazer um esforço para alertá-las e passar a responsabilizá-las. Reiterou as palavras anteriores da prof.ª 78 
Julice sobre os PTIs e enfatizou a necessidade de atenção e de se iniciar a penalizar os responsáveis. 79 
3.12 [Inclusão de Pauta] Homologação [DEG] Processo UDESC 00027142/2022. Assunto: Solicitação 80 
de autorização para visita técnica disciplina de Estágio Supervisionado Obrigatório I. Interessada: Prof.ª 81 
Caroline Kern. A prof.ª Mariléia apresentou o processo. Homologado. A prof.ª Julice registrou 82 
agradecimentos à prof.ª Caroline por ter aceitado relatar o processo na Comissão de Ensino, após 83 
inclusão de pauta de última hora. 3.13 [INCLUSÃO DE PAUTA] Processo UDESC 00027215/2022. 84 
Assunto: Solicitação de Abertura de Concurso Público para o Curso de Pedagogia - Área: Educação: 85 
Ensino Aprendizagem e Currículo. Interessada: Prof.ª Mariléia Maria da Silva. Relator: Prof. José Cláudio 86 
Morelli Matos. O relator apresentou parecer favorável à aprovação. Em discussão. Não houve 87 
manifestações. Em votação, aprovado por unanimidade. 3.3 Processo UDESC 00026826/2022. 88 
Assunto: Solicitação de abertura de Concurso Público para as áreas: Teoria da História, História e 89 
Historiografia Antiga e Medieval e Escritas e linguagens da História. Interessada: Prof.ª Caroline Jaques 90 
Cubas. Relatora: Prof.ª Geovana M. Lunardi Mendes. A relatora não compareceu à reunião. Por 91 
mensagens, informou que estava em um hospital acompanhando sua mãe. Se comprometeu a tramitar o 92 
processo de volta ao Concentro na parte da tarde, com o parecer. A prof.ª Julice sugeriu ao Presidente 93 
aprovação ad referendum, para atender ao prazo da PROEN, de até 15 de julho. O prof. Celso informou 94 
que aguardará o processo com o parecer para emitir o ad referendum, que estará em férias no mês de 95 
julho, e que a homologação do ad referendum será feita na próxima reunião do Concentro, presidido pela 96 
prof.ª Rosa. 4 Comunicações. 4.1 A prof.ª Julice comunicou que, em reunião com as chefias, definiu-se 97 
que o Parque das Profissões será no dia 30 de agosto, em 3 turnos; e que foram iniciadas as tratativas 98 
com escolas de ensino médio para participação. A acolhida ocorrerá no Auditório Tito Sena, e haverá um 99 
tour pelos laboratórios. Comunicou também que está na Comissão que elaborará o edital do Concurso 100 
Público; amanhã será a primeira reunião da Comissão e a data provisória para abertura do Concurso é 101 
em outubro. A professora destacou que o concurso é esperado há muito tempo e que neste momento 102 
conseguiu-se para apenas 2 departamentos da Faed, e que o prof. José Cláudio foi feliz ao sinalizar, em 103 
seu parecer que todos os departamentos necessitam de mais professores. Comunicou ainda que foram 104 
iniciados os trabalhos com os NDEs das licenciaturas, visando as reformas curriculares para adequação 105 
à Resolução 02/2019 do Conselho Nacional de Educação, à Resolução 02/2021 do Conselho Estadual 106 
de Educação e à Resolução 002/2022 CEG/UDESC, que definem as diretrizes para formação inicial de 107 
professores para atuar na Educação Básica. 4.2 A prof.ª Rosa agradeceu aos colegas que auxiliaram nas 108 
providências para os Jogos da Udesc: Fernanda Hermans Lima, Patrícia Alves Godinho e Eduardo 109 
Angeloni. Agradeceu à Atlética e informou que não houve nenhum problema na FAED; houve muitos 110 
problemas na organização dos jogos mas, na Faed, tudo transcorreu dentro do esperado. A professora 111 
informou que a Faed alojou também estudantes que moram longe e não dispunham de transporte para 112 
retornar às suas casas, e que estes eram cerca de 15, de um total de mais de 200 estudantes alojados. 113 
4.3 O técnico Fernando Meira Júnior comunicou que está publicado o edital de transferências externas. 114 
As inscrições ocorrerão na próxima semana; e as informações estão publicadas no site da Udesc. 4.4 O 115 
prof. Divino registrou agradecimentos à equipe da Informática e Serviços Gerais da Faed, que foram 116 
chamados para instalação de equipamentos e móveis nos laboratórios. Informou que as salas 208 e 210 117 
estão operacionais. Comunicou que deixará a coordenação de Ensino a Distância da Biblioteconomia em 118 
breve; que no próximo mês será lançado novo edital e que a prof.ª Daniella C. Pizarro provavelmente irá 119 
substituí-lo. Informou ainda que está fechando a agenda com o NDE, devido à reforma curricular; que já 120 
recebeu o feedback sobre a renovação do curso; e que o curso teve a nota aumentada para 4,68. O 121 
professor destacou que o ponto positivo é resultado de todo o investimento feito na estrutura do Centro. 122 
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4.5 O prof. Celso parabenizou os/as professores/as do Departamento de Biblioteconomia pela avaliação 123 
do curso e destacou que foi um trabalho coletivo do departamento e setores da Faed, Direção de Ensino 124 
e chefia do departamento; que o trabalho foi efetuado conseguiu atender à Comissão; e que o trabalho 125 
efetuado pela Comissão foi longo e criterioso e deixou algumas lições, como a importância dos registros 126 
e arquivamento compartilhado, para ter os documentos disponíveis nas avaliações. Parabenizou o grupo 127 
responsável pelo trabalho nos Jogos e agradeceu aos servidores já citados pela professora Rosa e aos 128 
servidores terceirizados no apoio e alojamento dos estudantes. O professor parabenizou e cumprimentou 129 
também a Atlética, os estudantes, as representações e os medalhistas. Lembrou que a Faed ainda está 130 
em obras e que o Centro receberá pinturas. Anunciou que o IDCH está aberto na Trindade e que a reforma 131 
e restauração no centro da cidade precisa aguardar definição de arquiteto especializado em patrimônio, 132 
por exigência legal. Comunicou que foi iniciado o mapeamento de processos e que foram definidos 2 133 
processos iniciais, nos setores de Serviços Gerais e de Compras. Haverá reuniões com os servidores e 134 
acompanhamento a ser feito por equipe ligada à DG e DAD para acompanhamento dos trabalhos. A 135 
intenção é mapear todos os setores da Faed até o final da gestão, e que fique a cultura do mapeamento 136 
no Centro. Por fim, comunicou que amanhã será lançado documentário sobre a Guerra do Contestado, 137 
no Teatro SIC, de Florianópolis, em 2 horários. A Faed receberá estudantes, que virão para conhecer a 138 
Faed. Nada mais havendo a tratar, às 10h08m o presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a 139 
reunião da qual eu, Fernanda Medeiros, secretária do CONCENTRO, redigi a presente ata que, depois 140 
de lida e aprovada, será assinada por mim e por todos os presentes. Florianópolis, 29 de junho de 2022.  141 


